

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Uti. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la calle del Arenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIONES.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten á precios convencionales en la administracion calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXII. NUM. 4919 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 16 DE MAYO DE 1871.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

DINERO.

Se empeñan y compran alhajas, pañoletas del Monte de Piedad, y las de casas de préstamos que convengan, dando mas que en ninguna otra parte. Reserva y prontitud.

ESPOZ Y MINA, 7, PRAL.

VENTA EN COMISION.—A MITAD DE SU VALOR.—Para pocos dias.—Géneros de lana del reino y extranjeros de todas estaciones para hombre. Carretas, 37, piso principal.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy contiene el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO**, recibido anoche en el ministerio de Estado:

Versalles, 15 (9 y 10 noche).

A pesar del fuerte cañoneo que se oye desde anoche, no ha ocurrido ningun hecho importante. Se espera, sin embargo, que muy pronto se intentará la entrada en París, bajo cuyos muros se oia esta tarde á las siete un vivo fuego de fusilería.

Por decretos que hoy publica la Gaceta, se admiten las dimisiones que tenian presentadas D. José Rivera, fiscal de la direccion general de la Deuda pública, y D. Ricardo Muñiz, superintendente de la casa de moneda de Madrid, ambas fundadas en la incompatibilidad de dichos cargos con el de diputado á Cortes para que han sido elegidos.

Se ha dispuesto que por el ministerio de Fomento se satisfaga el gasto que ocasiona la impresion de 1000 ejemplares de la Memoria que D. Paulino Saviron y Estéban elevó al mismo dando cuenta de la comision que le fué confiada por S. A. el regente del reino en 19 de agosto de 1870 para adquirir objetos con destino al museo Arqueológico nacional.

Por real orden que hoy publica la Gaceta, expedida por el ministerio de Fomento, se confirma la autorizacion que por orden de 6 de febrero de 1870 fué otorgada á D. Teodoro Muñoz y compañía para construir un muro de defensa del terreno que posee en la margen derecha del rio Segre, término de la ciudad de Lérida; entendiéndose que el concesionario se ha de sujetar á las con-

diciones impuestas en la autorizacion mencionada, y que ha de dar principio á las obras en el término de seis meses, y dejarlas terminadas en dos años.

Por real orden que hoy publica la Gaceta se declaran aplicables á D. Francisco de la Vega vecino de Barcelona, ayuntamiento de Reocin en la provincia de Santander y dueño de un caserío en los campos de Estrada término de dicho pueblo, los beneficios de los artículos 3.º y 4.º de la ley de 11 de julio de 1866, sobre fomento de la poblacion rural.

Desde mañana se canjearán indistintamente en la tesorería Central, desde las diez de la mañana hasta las tres de la tarde, los resguardos provisionales de billetes de la deuda flotante del Tesoro correspondientes á suscripciones realizadas en Madrid y en provincias.

La Gaceta de hoy contiene una extensa relacion de los créditos procedentes de presas inglesas educados por acuerdo de la junta de la deuda pública.

La direccion de Instruccion pública ha acordado destinar la coleccion de libros núm. 134 á la escuela que en La Pola de Gordon (Leon) dirige D. Isidoro García Presa.

El tribunal nombrado para las oposiciones á las cátedras de geografía é historia, vacantes en los institutos de Valladolid, Palencia y Vitoria, la componen los Sres.: D. Atanasio Alvarez y Alvarez, D. Vicente Lomas, D. Cristóbal Vidal, D. Eduardo Porodea é Ibarra, D. Vicente Polo y Anzano, D. Emiliano Tarazona Barragan, D. Mariano Perez Olmedo, D. José Orodea é Ibarra, D. Daniel Ramon de Arrese.

Segun los partes recibidos en la direccion general de Comunicaciones, ayer llovió en Badajoz, Bilbao, Gerona, Huelva, Leon, Palencia y Sevilla.

SEGUNDA EDICION.

La Iberia, conforme con nuestras noticias respecto al resultado de la crisis y á los fundamentos de ella, dice hoy: «La diferencia está tan solo en que hay quien cree que debe permitirse á la

oposicion presentar cuantas proposiciones tenga por conveniente en demanda de reformas de artículos constitucionales, sin perjuicio de que, dada lectura de ellas, se rechacen con energia, votando en contra; mientras otros creen que no debe ni aun siquiera darse cuenta de peticion alguna que vaya encaminada á solicitar la reforma de aquello que en la Constitucion es esencial, como sucede con la monarquía.

«Esta es, pues, como nuestros lectores comprenden perfectamente, una cuestion de mero procedimiento y no de fondo, ni mucho menos de principios.

«La reunion llegó, como no podia ménos de suceder, dada la índole del debate, á un perfecto arreglo.»

Ha fallecido el canónigo magistral de Orense D. Hipólito Rodríguez Figuerido.

La Esperanza anuncia el descubrimiento de un reloj de sol de bolsillo, inventado por el Sr. Domenech.

En la iglesia de las Calatravas, donde todas las tardes se celebran las Flores á María por la asociacion de las hijas de la Inmaculada Concepcion, hemos oido un precioso *Adios á la Virgen*, compuesto por la conocida compositora cantante y armonista distinguida doña Paulina Cabrero y Martinez, el cual se ha puesto á la venta en todos los almacenes de música de esta capital.

D. Eduardo Cappa, vecino de Zaragoza, que segun hemos anunciado tiene sometida una ventajosa proposicion á la administracion militar para el suministro de todo el consumo de carbon mineral, con destino al ejército y hospitales militares de la Península, islas Baleares y posesiones de Africa, en equivalencia del vegetal que hoy se emplea, y en cuya proposicion ofrece además proveer las cocinas económicas que sean necesarias para la coccion de los alimentos, y las estufas correspondientes á los cuerpos de guardia, ha presentado una oposicion al ministro de la Guerra solicitando la competente autorizacion para hacer un ensayo del nuevo combustible que propone, ante la falta nombrada ya con este objeto. El Sr. Cappa, con un desinterés que justamente le honra, acepta tambien los gastos que dicho

ensayo le provoque, en beneficio de los intereses generales del Estado y en gracia á las ostensibles ventajas que este proyecto pudiera reportar á los cuerpos del ejército y á los establecimientos militares ántes mencionados.

Los trabajos para la estincion de la langosta en Córdoba han terminado, pues en algunos parages ya no existe, en otros ha levantado el vuelo y en otros la yerba está tan alta que no se puede trabajar.

El Sr. Thiers ha manifestado públicamente la opinion de que la toma de París tardará á lo mas unos diez dias.

El ministro de Trabajos públicos en Francia ha decidido que en atencion á las circunstancias no se verifiquen este año los concursos regionales.

El mariscal Mac-Mahon ha dispuesto que las fuerzas de caballería recorran por la noche las inmediaciones de París, á fin de evitar que se escapen los insurrectos.

Los agentes de la Commune hacen todas las noches prisiones entre los que forman grupos en los boulevares de París.

En la iglesia de San Miguel de Batignolles, en París, se ha establecido un club de ciudadanos, donde se hacen las proposiciones mas peregrinas. Una de las socias propuso hace dias que las mujeres pudieran optar á los cargos eclesiásticos, incluso el de obispos. Esta proposicion fué acogida con entusiasmo, acordándose que se pidiera inmediatamente á la Commune realizase dicha reforma.

Hoy recibimos los siguientes **TELEGRAMAS**:

Versalles, 15 (11 mañana).

No ha habido ningun encuentro importante esta noche.

Sesenta cañones han sido encontrados ayer en el fuerte de Vanves.

El cañoneo de Montretout y de las demas baterías sigue causando daños considerables en las murallas del recinto, desmontando todas las baterías de los federales y protegiendo los trabajos de aproches, que continúan activamente.

Viena, 14.

El conde de Beust, contestando á los prelados austriacos que solicitaban una intervencion en favor del Papa, ha dicho que el gabinete no cambiará de ningun modo la conducta que ha observado hasta ahora con relacion á Roma.

Versalles, 15 (4 tarde).

Ya se han abierto varias brechas en las murallas de París.

La puerta de Auteuil está completamente destruida.

Continúa el cañoneo para ensanchar las brechas.

El Congreso de los delegados municipales que debía verificarse en Lyon no ha tenido éxito.

Solo unos cuarenta delegados llegaron ayer á Lyon y marcháronse en seguida al ver que no habia esperanzas de éxito.

Las noticias de París del 15 anuncian que el comité de seguridad pública, tomando como pretexto la llegada á París de unos agentes de Versalles, ha decretado que todo ciudadano deberá ser portador de una cédula identificando su persona.

Estas cédulas serán repartidas por los comisarios de policia mediante la declaracion de testigos.

Todo guardia nacional podrá exigir la presentacion de dicho documento, y los ciudadanos que no lo presentasen serán presos.

Una carta de París dice que empieza á escasear la pólvora de guerra.—*Fabra*.

El Sr. Gonzalez de la Vega, vicepresidente de la diputacion provincial de Cádiz, y elegido diputado á Cortes por la misma circunscripcion, parece que ha optado por el primero de dichos cargos.

Los ministeriales dicen, y la Iberia repite hoy, que las tres fracciones de la mayoría están conformes y convinieron en que la dinastía es indiscutible, y en que debe ser unánimemente rechazada cualquiera proposicion que se haga para reformar cualquiera de los artículos de la Constitucion del Estado.

La cofradía-hermandad de tipógrafos, establecida en la iglesia de San Antonio del Prado, de la que son protectores los señores duques de Medinaceli, celebrará la funcion de su titular San Juan Ante-

sueño. La explosion y el hume estorbaban en el primer instante conocer el resultado; pero Elisabeth, viendo á su campeón dejar caer la culata de su fusil sobre la nieve y abrir la boca para reír vilenciosamente, le convenció de que habia acertado. Los chicos corrieron al objeto y mostraron el pavo decapitado.

—Traed el pájaro,—dijo Media de Cuero volviendo á cargar tranquilamente su arma,—y ponédole á los pies de esta señora. A ella pertenece, porque yo no era en este negocio mas que su representante.

—Y vos debéis estar tan satisfecho de vuestra comision, que yo empeño á mi primo Ricardo á tomaros por modelo.

Elisabeth se detuvo: la alegría que irradiaba su semblante dejó lugar á una expresion seria. Se sonrosaron sus mejillas al mismo tiempo que se volvía hácia el joven cazador, á quien dijo con una gracia encantadora:

—Ha sido solamente para juzgar por mí misma de la maravillosa destreza de Media de Cuero, por lo que he intentado esta aventura. Tened la honrad, caballero, de aceptar el pájaro, como una débil indemnizacion de la herida que se ha opuesto á vuestro resultado.

Olivier Edwards pareció á la vez cautivado por las seductoras maneras de la joven y dominado interiormente por una fuerte repugnancia. Se inclinó y cogió la victima, pero sin pronunciar una palabra.

Elisabeth presentó una moneda al negro, que parecia sobrecargado de dolor, e instó á su primo á partir.

—Un minuto,—esclamó Ricardo,—las reglas de este juego son aun inciertas, y es urgente poner orden. Si queréis nombrar una comision, señores, para entenderos conmigo, yo resumiré en un reglamento....

Se detuvo con indignacion al sentir una mano que se posaba familiarmente sobre el hombro de un gran jerif.

—Buena fiesta de Navidad, primo Ricardo!—dijo el juez Temple, que se habia arrimado al grupo sin ser visto.—Es preciso que yo vigile á mi hija de cerca, si vos tenéis frecuentemente de estos accesos de galantería. Admiro el gusto con que la escogéis las diversiones.

—Es su misma firmeza quien la ha arrastrado, primo Marmaduke; yo la habia llevado á ver vuestras nuevas calles; pero al primer ruido de las armas, no ha podido contenerse, como si hu-

iera sido educada en un campo y no en un colegio de señoritas. En cuanto á estos entretenimientos crueles, opino que será preciso suprimirlos por un decreto.

—Muy bien, señor,—contestó Marmaduke señalando el paquete que Ricardo tenia en la mano;—pues que vos sois jerif del condado, podeis examinar el negocio.

—¡Ah! Marmaduke, mi querido primo; me recordais que tengo mil gracias que daros. A vos debo mi destino, porque yo sé que el mayor mérito no sirve para nada sin proteccion. ¡Pero una palabra! ¿Conoceis bien al compañero de Media de Cuero? Yo creo que es muy atrevido en observar. Tiene hácia el pavo una predileccion que me parece sospechosa.

—Yo me encargo de curarle, Ricardo, poniéndole á él mismo á satisfacer su gusto. Esta es la persona que yo vengo á buscar aquí. Acercuémonos á los tiradores.

XV.

El juez Temple tomó el brazo de su hija, lo pasó por bajo del suyo, y se dirigió hácia el sitio donde el joven cazador, apoyado sobre su carabina, contemplaba el pavo tendido á sus pies. Media de Cuero y Molican estaban junto á él. Los demás estaban ocupados en discurrir acaloradamente las condiciones de una partida suplementaria.

—Yo os he faltado gravemente, señor Edwards,—dijo Marmaduke, y se interrumpió para dejar pasar la sorpresa que habia causado al joven cazador esta intromision.

Luego que el estremecimiento involuntario de Olivier desapareció, el juez prosiguió:

—Felizmente está en mi mano indemnizaros. El Sr. Ricardo Jones, mi primo y secretario, acaba de ser llamado á desempeñar funciones que me privarán en lo sucesivo de los socorros de su pluma. Tus maneras revelan una buena educacion, y tu hombre te impedirá entregarte á penosos trabajos.

Marmaduke, que siempre que se exaltaba volvía á caer en el lenguaje de los quakers, siguió con calor:

—Mi joven amigo, mis puertas están francas para tí: en este nuevo país, donde nada puede intentar la concupiscencia de los mal intencionados, nosotros

—¿Por qué no, caballero?—respondió la joven;—si es inhumana, la culpa tienen los que la han inventado. Por lo demás, yo no reclamo vuestra asistencia; ved aquí un viejo veterano de los bosques que tendrá la galantería de no desairarme.

Media de Cuero tomó el dollar que ella le presentaba; puso un nuevo cebo á su carabina, y dijo riendo á su modo:

—Si Bailly-Kerby no gana el ave antes que yo, y la pólvora del francés está bastante seca, yo os prometo la victoria.

—Pero yo tengo derechos anteriores á los vuestros,—dijo Olivier,—vos me dispensaréis, Sr. Temple, si insisto en mis privilegios.

—Yo los reconozco, caballero,—contestó Elisabeth.—Vamos, señor Media de Cuero, marchad delante, nosotros os seguiremos.

Nathaniel, que parecia encantado de la confianza de esta bella joven, respondió con una de sus risas habituales, y todos se dirigieron hácia la liza. Ricardo estuvo á su prima un poco atrás, y la dijo por lo bajo:

—Si tenéis verdaderamente ganas de comer el pavo, no habeis debido encargar á un extraño que lo mate; hubiera hecho mio vuestro negocio. ¿No habeis oido hablar de la bala que envié á un lobo que se llevaba un carnero de vuestro padre? Tenia el carnero sobre la espalda, y si la cabeza del lobo se hubiese encontrado á la derecha, en lugar de estar á la izquierda, infaliblemente le hubiera echado por tierra. El hecho es que....

—Matasteis el carnero; lo sé, primo mio. Pero vuestra dignidad de jerif os prohibe tomar parte en una diversion como esta.

—Sin duda,—respondió Ricardo,—mas avancemos y veremos lo que vá á pasar.

XIV.

El propietario del pavo era un negro libre, que habia empezado por ofrecer á los varios competidores diferentes pájaros de menor categoria. El animal reservado para terminar estos juegos, estaba atado al pie de un alto pino, del que una parte habia sido desnudada de su corteza para que se pudiese ver mejor la impresion de las balas. El cuerpo estaba enteramente cubierto por un montón de nieve, y solo se veía la cabe-

za encarnada y su largo cuello. Estaba convenido que si se le heria en otra parte, continuaba perteneciendo al dueño del juego. La distancia era de doscientos ochenta pies.

La asamblea consistía en una treintena de jóvenes, al rededor de los cuales estaban ordenados todos los muchachos pequeños del pueblo.

El principal orador de la reunion era el leñador Billy-Kirby, muchacho alto, rotador, que se esplicaba en un tono brusco; pero cuya fisonomia anunciaba un buen carácter. A este hombre se le veia pasar las semanas enteras en las tabernas del pueblo; queria mejor no hacer nada que rebajar un céntimo de su salario; pero cuando era convenientemente pagado, se echaba sobre los hombros su hacha y su fusil y se dirigía á los bosques. Despues de haber reconocido los árboles que estaba encargado de cortar, escogia el mas elevado, se acercaba con indiferencia, silbando una cancion y haciendo girar su hacha, como un maestro de esgrima hace girar su florete cuando saluda. Estos preliminares eran un presagio siniestro para el viejo árbol. Luego que el tronco llevaba el primer golpe, el robusto leñador no se defendía mas; se oia á lo lejos caer los árboles con un ruido semejante al de un cañoneo.

Despues de pasar semanas enteras en este trabajo, Billy-Kirby apilaba las maderas con la destreza y la fuerza de un Hércules; llamaba con voz estentórea sus buyes, que pacian en las colinas y concluía por meter fuego á las viejas cepas, como un conquistador que lleva el incendio á una ciudad que ha tomado por asalto. Volvia entonces á frecuentar las tabernas y á seguir las riñas de gallos ó otras diversiones.

Existia, hacia mucho tiempo, cierta rivalidad entre Billy-Kirby y Nathaniel; éste tenia en su favor su larga experiencia; aquel la fuerza y la puntería segura de la juventud. Todavía, hasta el presente, no habia podido compararse su mérito respectivo sino por dichos, y estaba la primera vez que iban á entrar en lucha.

El negro Abraham, que estaba sentado sobre la nieve, á una distancia asaz peligrosa de su ave querida, proclamaba en alta voz las condiciones del juego, cuando Elisabeth y su primo aparecieron. Esta visita inesperada produjo á primera vista alguna alteracion en la asamblea.

Portam-Latinam, patrono del noble arte de la imprenta, el día 21 del corriente, a las diez y media, predicando en la misa mayor D. Antonio Vilaseca y Peris, penitenciario de la real inclusa y colegio de la Paz. Al día siguiente habrá en la misma iglesia honras generales por los hermanos difuntos.

Hoy recibimos los periódicos y correspondencia de Filipinas, que alcanzan al 30 de marzo, en cuya fecha la tranquilidad era completa en todo aquel Archipiélago.

En China va a establecerse una compañía de vapores que harán viajes periódicos desde Manila a Hong-Kong y Emuy hasta Singapore.

Dice el Porvenir Filipino que el día de San José obsequiarán con una magnífica serenata al Sr. Jimeno Agius, intendente general de Hacienda de Filipinas, y que después pasaron todos los empleados residentes en la capital a cumplimentar a dicho señor.

Un periódico de provincias, después de manifestar el agradecimiento de los periodistas portugueses, dice lo siguiente: «Al llegar a Madrid han preguntado con interés por la salud de los escritores españoles a quienes han tratado personalmente en Lisboa, Romero Ortiz, Barantes, Eduardo Gasset, Escosura (don Patricio), Fernandez Florez, Joaquin Benigno Martinez, Modesto Fernandez Gonzalez y otros. Nos ha sorprendido agradablemente oír hablar en correcto castellano al Sr. Matos, uno de los jóvenes más distinguidos de la nación vecina, así como a ellos les agradaba en Lisboa oír hablar en portugués a los españoles Gonzalo, Calvo Asensio, José Bedra y Modesto Hernandez. Cada tren de recreo acaba con un millar de preocupaciones entre ambos pueblos, y con representantes como Fernandez de los Rios las relaciones internacionales serán cada día más estrechas y amistosas.»

El número de la Igualdad del 12 ha sido denunciado y secuestrados los ejemplares.

Las monografías industriales que han empezado a publicarse en elegantes tomos, cuyo perenne podrán ver nuestros lectores en el anuncio correspondiente, son dignos de que fijen en ellas la atención cuantas personas se dedican a industrias de todas clases. El primer cuaderno trata de las máquinas de vapor, explica su mecanismo y acompaña hermosos grabados que facilitan la inteligencia de tan potente palanca para la industria en general.

Se ha repartido el prospecto de un nue-

vo semanario titulado La ilustracion republicana federal.

Dice la Igualdad: «Los concejales republicanos ciudadanos Laorga y Santiso, han presentado una proposición, pidiendo que el ayuntamiento, en vista de lo anómalo de su situación, se disuelva, dejando la administración de los intereses de Madrid a hombres más hábiles y afortunados.»

La comisión que en su día se nombró para erigir el monumento a la memoria del duque de Tetuan, que se ostenta en el templo de Atocha, se ha reunido para dar aplicación al sobrante de la suscripción nacional abierta con aquel objeto. Después de discutir brevemente sus dignos individuos, han acordado invertir este sobrante en un retrato del ilustre vencedor de Africa, que se colocará en nuestro museo y que pintará uno de nuestros mejores artistas.

La Esperanza ha recibido noticias de haberse efectuado el enlace de D. Alfonso de Borbon y de Esta con la infanta doña María de las Nieves. La ceremonia se verificó en un castillo de Baviera, asistiendo hasta treinta príncipes de diferentes casas reales de Europa. Algunos grandes de Portugal y el vizconde de Beneaza, primo-génito de los marqueses de la Romana, asistieron al acto. D. Alfonso tiene 22 años y su esposa 19.

Una carta de Lisboa del 13 dice que corren rumores de manifestaciones militares, y de que el ministro de Italia trabajaba cerca del cuerpo diplomático mientras el marqués de Angeja era designado como dispuesto a un golpe de Estado que se fraguaba para cuando París esté en poder del gobierno de Thiers.

La Política dice que el general Contreras ha dirigido un atento B. L. M. al presidente de la tertulia progresista, señor Ruiz Zorrilla, manifestándole que con profundo pesar deja de pertenecer a dicha sociedad, obligado como se ve a reducir sus gastos en vista de la sentencia del consejo de guerra, que le ha dado de baja en el ejército por negarse a jurar al rey.

De Valladolid solo, han venido a Madrid en el tren de recreo cerca de 1000 viajeros.

Hoy probablemente se echarán las aguas en el canal de Castilla, después de haberse compuesto la rotura del vaso, mediante los trabajos hechos en estos quince días por los 400 operarios que han empleado para restablecer lo más pronto posible la navegación.

Dice un periódico de Valladolid: «El sábado pasado ha sido descolgada

de la torre de San Miguel la histórica campana de los Comuneros de Castilla. El objeto de esta medida, no es otro que el de fundirla de nuevo a fin de conservar por algún tiempo más este glorioso recuerdo de las libertades castellanas.»

El 3 de marzo ocurrió en el barrio de Santa Mónica de Taal (Manila) un incendio que redujo a cenizas 150 casas sin que afortunadamente hubiera que lamentar desgracias personales.

El 27 de marzo salió de Manila para Navotas el capitán general D. Carlos de la Torre, en cuyo punto permanecerá hasta la llegada del nuevamente nombrado Sr. Izquierdo.

El nuevo capitán general de Filipinas Sr. Izquierdo, ya debe haber llegado a Manila. La fragata de guerra Berenguela se hallaba el 29 de marzo en el puerto de Hong-Kong esperando a S. E.

Siguen siendo muy aplaudidas todos los días en el teatro del Recreo, la exposición de cuadros disolventes presentados por el Sr. Williams Walter, al que el público le prodiga sus aplausos con justicia, y la compañía de verso, por su buena elección y desempeño en las obras que pone en escena.

Acaba de llegar a Madrid el célebre violinista Agostino Robbio, discípulo del inmortal Paganini, que desde el año de 1845 en que tan aplaudido fue del público de Madrid, ha recorrido en medio de una constante ovación los principales teatros de Europa. La empresa del teatro de la Zarzuela se ha apresurado a contratar a esta notabilidad artística, que se presentará en la escena de aquel favorecido coliseo el lunes de la próxima semana.

El sábado se verificó en el teatro de la Zarzuela una escogida y variada función a beneficio de la aplaudida característica doña Concepcion San Pelayo. Doña Matilde Diez, D. Manuel Catalina y demás actores que tomaron parte en las representaciones de la aplaudida comedia del Sr. Blasco el Pájaro blanco, se han prestado gustosos a representarla en dicho beneficio. También se pondrá en escena una zarzuela en la que tomarán parte los actores del teatro de Jovellanos.

TERCERA EDICION.

Los ministros se han reunido en consejo antes de la sesión del Congreso.

Los demócratas niegan que ellos tomaran ayer la iniciativa de su reunión separadamente de los progresistas, y aseguran, por el contrario, que lo acor-

daron al ver que los progresistas convocados por el Sr. Oria iban congregándose en el salón de presupuestos, y se separaron al saber que los progresistas ni aun quisieron hacer constar su reunión.

La compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, con el deseo de que los periodistas y demás personas que del vecino reino de Portugal han llegado estos días a Madrid, puedan admirar las riquezas artísticas que encierran Aranjuez y Toledo, ha dispuesto que mañana a las cinco y quince minutos, salga un tren especial que se detendrá en Aranjuez dos horas, tiempo suficiente para ver los jardines y edificios reales, continuando a las ocho y cuarenta y cinco para Toledo, a cuyo punto llegará a las diez; regresando a Madrid a las siete de la tarde. Los precios fijados para esta expedición son 20 reales ida y vuelta en primera clase, 16 en segunda y 10 en tercera.

Parece que ha sido declarado cesante el tesoro de Cuba Sr. Banqueri y ha nombrado para reemplazarlo al Sr. Villasanté.

Mañana verificará en el teatro de la Alhambra la sociedad de la Purísima Concepcion, una variada función a beneficio de los pobres, poniéndose en escena las piezas en un acto Una boda improvisada, Un paseo a Badajoz, y Cumplimientos entre soldados. El objeto a que se destinan los productos de esta función será el del teatro de la Alhambra se halle el miércoles muy concurrido.

Se va a publicar en breve un nuevo periódico republicano de gran importancia, que parece será órgano de la parte más templada de los republicanos federales. Será dirigido por un diputado de dicha fracción.

Se ha dictado sentencia por la sala de lo criminal de esta audiencia, en la causa seguida contra José Escudero y Oliva, por homicidio en la persona de Baldomera Vallegas, ejecutado a las nueve y media de la mañana del día 2 de junio del año pasado en el Parque de Madrid, por la que se condena a dicho Escudero, a la pena de cad. na perpetua, accesorias, a la indemnización a D. Julian Vallegas, padre de la Baldomera, de la cantidad de 4000 pesetas, y al pago de todas las costas y gastos del juicio. Dicha pena, es la que solicitaba el señor fiscal en su acusación.

El Sr. Rivero se cree que será presidente de la comisión de mensaje, y secretario D. Gabriel Rodriguez ó el señor Romero Robledo. La comisión nombrada ayer por la mayoría para entenderse con el gobier-

no asistió esta mañana al consejo de ministros.

En la comisión de presupuestos los ministeriales dejarán un puesto en cada sección para las oposiciones.

Los ministros, en el Consejo que han celebrado esta tarde, se han ocupado de las candidaturas para las comisiones de mensaje, presupuestos, etc.

Hoy se ha dado cuenta al Congreso de haber sido admitidas las dimisiones de los congresales Sres. Bermudez y Muñoz Vargas diputados ya, del cargo de oficiales que desempeñaban en el ministerio de la Guerra.

Las oposiciones no tienen mayoría fija mas que en una sección; pero en la sexta cuentan con 21 votos, y en esta y en alguna otra se prometen en algunas ocasiones hacer triunfar sus candidaturas.

Hoy han tenido una conferencia los diputados y senadores de Cáceres para tratar de asuntos de interés de aquella provincia, entre ellos alguno relacionado con el ferro-carril.

Pasado mañana llevará al rey la comisión del Senado el discurso de contestación votado por aquella cámara.

Mañana a las dos se elegirán en el Congreso las comisiones de mensaje y de presupuestos, habiendo recomendado el Sr. Olózaga la asistencia de los diputados.

Ayer tarde se manifestaron ciertas quejas entre los amigos de la mayoría por haberse celebrado reuniones separadamente por los demócratas y los progresistas; pero parece que no hubo de liberación en estas reuniones, y que no llevaban otro objeto que el de dar cuenta a sus amigos de la determinación adoptada por el gobierno en la conferencia ó consejo que tuvo a primera hora. El Sr. Oria fue el que citó a los progresistas después de conferenciar con el gobierno.

El aplazamiento de la crisis ministerial surgida estos días no impedirá que en su día se planteen la que desde hace tiempo se anuncia y viene indicándose para después de aprobada la contestación al discurso de la corona. Esto no obstante, las probabilidades son de que también entonces se aplaque la crisis, pues hay muchos hombres influyentes que opinan que no debe haber modificación ministerial hasta que se vuelvan a reunir las Cortes.

El comité liberal reformista de Huesca ha publicado una alocución a los electores proponiéndoles como candidato para diputado a Cortes al Sr. D. Joa-

pero el aire franco y alegre de la joven repuso bien pronto a todo el mundo en el contento.

—¡Apartaos, niños!—gritó el leñador colocándose en el sitio desde donde se tiraba,—yo soy quien comienza y Abraham puede despedirse de su pavo.

—¡Esperad!—esclamó Olivier Edwards,—yo soy vuestro contrincante y hé aquí mi schelling.

—Es una imprudencia,—dijo Kirby;—porque, si yo mato el pájaro, no os quedará nada que hacer. Vos tendréis sin duda mucho dinero en vuestro bolsillo para pagar una suerte que no alcanzareis acaso nunca.

—¿Qué os importa el dinero que yo tenga?—preguntó altivamente Edwards.

—¡Oh! No os enfadéis, mi querido joven,—replicó el leñador;—pero se dice que tenéis una herida en el hombro, y si es así Abraham podrá dejaros tirar a la mitad de precio. Vos no estais de ningún modo seguro de atrapar el pájaro cuando yo mismo, le erraré probablemente, lo que no tengo del todo ganas de hacer.

—¡No tantas fanfarronadas, Billy!—dijo Nathaniel,—es posible que este joven yerre su tiro; pero vos encontraréis después de él una buena arma y un ojo ejercitado: a la verdad yo no tengo mi destreza de otras veces, pero la distancia es corta para una carabina larga.

—¡Qué, viejo Media de Cuero!—esclamó el leñador.—¿Vos os mezclais también? Desgraciadamente para vos he tomado la delantera y seré quien me regalare.

No solamente la fisonomía del negro manifestaba el placer que le causaba un buen premio, sino que participaba del interés que una lucha tan importante inspiraba a los espectadores, aunque sus votos fuesen diferentes en cuanto al resultado. Mientras el leñador llevaba al hombro lentamente su fusil, Abraham le gritó con voz fuerte:

—¡Juego franco, Billy-Kirby, juego franco! ¡Avanzais demasiado! ¡Hacedle atrazar, amigos míos! ¡Menea la cabeza, pavo! ¿No ves que te se apunta?

Estos gritos tenían por objeto realmente distraer a Billy-Kirby; pero no produjeron efecto alguno. Los nervios del leñador no se escitaban tan fácilmente, y apuntó con la mas completa resolución. Se vio al pavo agitar la cabeza y estender un momento las alas; pero se volvió a echar tranquilamente en su cama de

nieve, y arrojó al rededor de sí miradas inquietas. El silencio era general y fue interrumpido por una detonación. Abraham se puso a reír a carcajadas; hizo mil gestos grotescos, y terminó por tirarse sobre la nieve en los escosos de su alegría.

—¡Bravo, pavo!—gritó fingiendo abrazar su volátil,—tú has sabido volver la cabeza a propósito. Dame otro schelling, Billy, y tirareis segunda vez.

—No, tiro yo,—esclamó el joven cazador;—tenéis ya mi dinero. Venid si logro yo mas suerte.

—¡Ah! tenéis el dinero perdido, muchacho mio,—dijo Media de Cuero;—una cabeza de pavo no es un blanco muy ancho para una mano herida y sin fuerza; mejor hariais en dejarme ocupar vuestro lugar.

—¡Juego franco, juego franco!—gritó el negro.—Nathaniel no tiene derecho a dar consejos.

El joven cazador tiró rápidamente, pero el pavo no se movió de su puesto, y los que fueron a examinar el blanco, volvieron diciendo que no se veía huella de la bala. Elisabeth vió con sorpresa que una desgracia tan poco importante parecía alligir a Olivier. Abraham batió las manos e hizo de nuevo estallar su regocijo; pero su frente se nubló cuando Nathaniel Bumpo se preparó a entrar en liza. La piel lustrosa del negro se pintó de grandes manchas pardas, que alteraron tristemente su color de ébano, y sus gruesos labios se cerraron sobre sus dientes de marfil, que habían brillado hasta entonces como las perlas engastadas en azabache. Sus narices, que eran siempre la parte mas saliente de su cara, se dilataron hasta el punto de descubrir todo su diámetro. Sus huesosas manos apretaron involuntariamente la cabeza de nieve sobre que estaba sentado; triunfaba su agitación de su horror natural hacia el río. En cuanto al hombre que le causaba estas terribles emociones, estaba tan tranquilo y sossegado como si no tuviese un solo espectador ante sí. Echó atrás la pierna derecha, estendió el brazo izquierdo a lo largo del cañon de su arma y apuntó. Todos los ojos se dirigían del tirador al objeto; pero en el momento que se esperaba la detonación, no se oyó sino el choque de la piedra sobre la cabeza del pavo.

—¡Faltó, faltó!—gritó el negro saltando como un loco delante de su pájaro.

—Nathaniel ha faltado, y se cuenta por un tiro.

—Nathaniel va a romper una pata al negro si no se quita,—dijo el viejo con indignación.—No tienes razon al sostener que es lo mismo chocar ligeramente la cazoleta, que enviar una bala. Apartaos, pues, que yo enseño a Billy-Kirby como se mata un pavo de Navidad.

El negro se quedó resueltamente en su sitio, apelando al juicio de los asistentes.

—¡Juego franco al negro!—gritó.—Todo el mundo sabe que se cuenta un tiro que no sale. ¡Preguntad al Sr. Jones, preguntad a la señoral!

—Es cierto,—dijo el leñador;—esta es la ley del juego en este país, y para tirar segunda vez, es preciso pagar otro schelling. Yo mismo tengo gana de volver a empezar; así, Abraham, he aquí mi dinero; yo tomo el primer lugar.

—¿Es verdad que vos conocéis mejor que yo las leyes de los bosques?—replicó Bumpo. Vos habeis venido recientemente a las colonias, con una hijada de boyer en la mano; yo estoy desde mucho tiempo antes de la guerra de la Independencia, con las abarcas en los pies y una buena carabina sobre el hombro. ¿A quién de nosotros dos se debe, pues, creer?

—Preguntad al Sr. Jones,—dijo el negro alarmado.—Él lo sabe todo.

Esta súplica era demasiado lisonjera para no ser acogida. Ricardo se adelantó gravemente y se pronunció en favor de Abraham. La decisión de un personaje tan eminente no encontró otra oposición que la del mismo condenado.

—Se debería tomar la opinión de la señorita Temple,—dijo.—He visto a las mujeres dar excelentes consejos cuando los indios no sabian qué decidir. Si declara que yo he perdido, me conformo.

—Muy bien, yo os condeno por esta vez,—dijo la señorita Temple;—pero pagad y volved a empezar, a menos que Abraham no quiera venderme el pájaro, para salvar la vida a la pobre víctima.

Esta proposición no era del gusto de nadie, ni del mismo negro, que probaba las emociones de un jugador. Mientras que Billy-Kirby se preparaba a tirar segunda vez, Nathaniel se alejaba murmurando con un aire de descontento estremado:

—Desde que los mercaderes indios dejaron al país, no se vende una buena piedra de fusil, y si se la busca en el

bordo de los riachuelos, apostarla diez contra uno que han sido cubiertos por el arado. ¡Ay, de mí! Cuando la caza se hace rara, y se escasea de buenas municiones para ganar su vida, todo adige a un hombre a la vez! Mas yo quisiera cambiar mi piedra, porque Billy-Kirby no tiene la puntería que es necesaria, yo lo sé.

El leñador parecía comprender que su reputación dependía del triunfo, y no descuidaba nada para obtenerlo. Le llegó a su vez. Apuntó con mucho cuidado, y durante este momento solemne, el mismo Abraham no osó moverse. En fin, el tiro salió, pero en vano. Entonces el gozo del negro no reconoció límites; sus exclamaciones resonaron con tanto ruido, como las de una tribu de indios. El danzó, meneó la cabeza como los arlequines, y cayó desalentado sobre la nieve después de hacer mil contorsiones caprichosas.

El leñador había desplegado toda su habilidad, y probaba un desengaño proporcionado a sus esfuerzos. Después de haber examinado el bicho alado con la mas escrupulosa atención, insinuó que había tocado las plumas, pero la multitud se levantó contra él, y viendo que no podía disimular su defecto, dijo attonadamente a Abraham, que gritaba:

—¡Franco, juego al pobre negro!

—¡No graznes mas, cuervo villano! ¿Quién es el hombre que puede dar a una cabeza de pavo a cien varas? ¿Dónde está?

—¡Vedle aquí!—dijo atrevidamente Nathaniel, mostrando su carabina.

—Señor Media de Cuero,—le dijo el Sr. Temple,—hay aquí uno, cuyos derechos son anteriores a los vuestros.

—Si es de mi de quien hablais,—contestó el joven cazador,—renuncio a toda pretension. Siénto que mis fuerzas me faltan.

Diciendo esto, sus megillas se encendieron. Elisabeth advinó que se sonrojaba de su pobreza, y no insistió mas.

Aunque Nathaniel Bumpo se había visto sometido a muchas pruebas mas difíciles contra sus enemigos ó las bestias feroces; nunca había temido mas el resultado. Preparó tres veces: la primera para tomar su punto de vista, la segunda para calcular la distancia, y la tercera, en fin, porque el animal, alarmado por el fúnebre silencio de los asistentes, había vuelto vivamente la cabeza para examinar a sus enemigos. Hizo

quin María Sanromá, distinguido economista y actual subsecretario del ministerio de Hacienda...

El Sr. D. Gabriel Rodríguez, candidato a la diputación a Cortes por uno de los distritos de Puerto-Rico...

El parlamento alemán en su primera sesión ha acordado por unanimidad expresar su mayor agradecimiento por las simpatías...

El presidente del parlamento alemán doctor Simson ha comunicado este acuerdo al Sr. D. Carlos Schropp...

Hoy han dado principio los exámenes de aspirantes a cadetes de caballería para cubrir ochenta plazas vacantes...

La autoridad sorprendió anoche varias casas en que se jugaba a la lotería, recogiendo todos los útiles...

Hoy se ha fijado un anuncio en la tribuna del Congreso para que los diputados que deseen asistir mañana al beneficio de la asociación de Ntra. Señora de la Concepción...

Esta tarde han asistido a las Cortes, con el padre del diputado Sr. Soler, treinta o cuarenta federales de Zaragoza...

Han visitado al Sr. Olózaga para darle gracias por haberles cedido dos trépanos desde donde pudieran presenciar la sesión...

El Sr. Orense ha puesto esta tarde sobre la mesa del Congreso la siguiente proposición: «Pedimos a las Cortes se sirvan mandar que se haga una edición especial de los discursos pronunciados por todos los señores diputados en las discusiones sobre las actas...»

En el sorteo de secciones han salido con mayoría en la primera las oposiciones. Conforme al reglamento del Congreso dos diputados con actas dobles, deben optar por un distrito en los ocho días siguientes a la constitución de la Cámara...

El Sr. Rios Rosas ha optado como diputado por Ronda, y el Sr. Lopez Dominguez por Canarias. El primero deja vacantes los distritos de Gaucin y Grazalema, y el segundo el de Coin.

Los diputados republicanos se han reunido antes de sesión en la sala de presupuestos. También se han reunido en la sección sétima los carlistas.

El Sr. Ruiz Zorrilla, según noticias de anoche, seguía mejor, merced a un baño tibio que le propino el médico Sr. Saura, que llegó con la esposa del paciente.

La minoría republicana ha acordado hoy volver a reunirse el jueves para examinar las fuerzas con que cuentan en cada sección después del sorteo.

La mayoría está completamente de acuerdo en que solo en Cortes Constituyentes puede tratarse de la modificación del art. 33 constitucional. La diferencia entre demócratas y conservadores estriba en que estos creen que ni aun puede permitirse en Cortes ordinarias proposiciones contrarias a la monarquía...

Ha llegado hoy a Madrid el senador republicano Sr. Bové, ex-constituyente de las últimas Cortes.

Los carlistas del Congreso, en su reunión de hoy, se han ocupado, entre otras cosas de los medios de obtener representación en la comisión de mensajeros del plan de conducta para las secciones y en la discusión. Se ha dado también cuenta de haber sido aprobada por su jefe la organización que han dado a la dirección personal de las discusiones...

Respecto a intereses de la deuda, dijo que se habían liquidado, y se había llamado al pago de ellos.

Pasó a ocuparse en lo que a la parte de la administración se refería, recordando que las circunstancias del período revolucionario hicieron bajar las rentas todas. Su acción como ministro se encaminó a dar impulso a las medidas administrativas para mejorar aquellos tributos...

Resultaba, pues, que los intereses del país estaban en desarrollo, y que lo que estaba mal era la administración, donde había necesidad de introducir las mejoras.

Hizo notar que algunas rentas como la de aduanas, no solo habían aumentado en relación al ejercicio anterior, sino comparándola con la que produjo en 1864 a 65, año modelo para la cuestión económica de España.

Respecto a la emisión de la deuda flotante dijo que había tratado de emitir 400 millones de reales; pero que no habiendo dado resultado la suscripción a más de 204 millones, y habiendo pagado luego varios créditos, incluso el del clero, resultaría el 30 de premio que se habrían emitido 340 millones en billetes.

Después de esta exposición de los hechos, declaró que el estado del Tesoro era angustioso porque tenía débitos abrumadores que era necesario cubrir, porque de otra suerte, antes de cuatro meses vendría la bancarota.

«Los diputados que suscriben, piden al Congreso se sirva declarar que ha visto con desagrado el decreto de 6 de mayo, que refrenda el ministro de la Gobernación suspendiendo de nuevo las elecciones municipales, con infracción notoria de la ley.»

Palacio del Congreso, 16 de mayo. — Sánchez Ruano. — Contreras. — Moreno Rodríguez. — Castro. — Castilla. — Frantón. — Salinas. — Torres.

Respecto a la emisión de la deuda flotante dijo que había tratado de emitir 400 millones de reales; pero que no habiendo dado resultado la suscripción a más de 204 millones, y habiendo pagado luego varios créditos, incluso el del clero, resultaría el 30 de premio que se habrían emitido 340 millones en billetes.

Después de esta exposición de los hechos, declaró que el estado del Tesoro era angustioso porque tenía débitos abrumadores que era necesario cubrir, porque de otra suerte, antes de cuatro meses vendría la bancarota.

Ahora bien, lo necesario era buscar la manera de salvar esa abrumadora carga contra el Tesoro, cuyas angustias había sentido un día y otro en el espacio de dos meses, procurando ocultarla, y ocultándola para no contribuir a que el desaliento enervase la fuerza toda del gobierno y de la administración.

Era pues indispensable entrar en la exposición de los recursos que debían buscarse, y él desde luego anunciaba que al par de los presupuestos de ingresos y gastos presentaría otro proyecto para atender a las cargas del Tesoro. Y en este punto debía declarar y declaró que la cuestión económica no era una cuestión de gabinete, sino que quedaba libre para que las Cortes acordasen lo mejor.

Dijo que el presupuesto de gastos para 1871 a 72 ascendería a 629 millones de pesetas, y el de ingresos a 588 millones de pesetas, resultando, que el de gastos estaba reducido en cerca de 400 millones de reales con respecto al presupuesto actual; cifra cierta y no fantasmagórica como algunos pueden suponer.

Era claro que el déficit se reducía, pero no podía desaparecer. La cuestión estaba en buscar los medios para salir de los apuros, y esos medios la cámara los aprobaría o los propondría, siendo responsable de cuanto se hiciera.

Propuso como necesaria la rescisión del contrato del Banco de Paris. Dijo que hecho esto el país recobraría las hipotecas que tenía entregadas, que suman cerca de mil millones.

Reconoció la justicia con que reclaman los imponentes de la caja de Depósitos. Pidió un descanso de cinco minutos para explicar los medios con que cuenta para realizar su plan.

Se suspendió la sesión. Reanudada a los pocos momentos, dijo que, antes de entrar en materia debía confesar que lo que había dicho del Banco de Paris solo se refería al estado en que el contrato se encontraba cuando él se encargó de la cartera de Hacienda.

Afirmó que la deuda sube a 4300 millones anuales, y queda reducida a 1000 millones por estar amortizada una gran cantidad de bonos por entregas de pagares de bienes nacionales y otras reducciones.

Propuso la conversión de las acciones de ferro-carriles y de las cargas de justicia en renta del 3 por 100 consolidado.

Afirmó que se reducirá lo que se paga a las clases pasivas, colocando a los que cobran por este concepto.

Dijo que en el presupuesto de Gracia y Justicia había que reducir los haberes del clero.

Negó la utilidad de las obras públicas; dada la poca riqueza de España, y dijo que debe por consiguiente cercenarse este capítulo del presupuesto de Fomento.

Aseguró que los ministerios de Guerra y Marina presentan un mismo presupuesto y que son pequeñas las reducciones que se hacen en los demás ministerios.

Afirmó que hecho esto el déficit solo será de 170 millones de reales, el cual puede reducirse aun más si la Providencia hace que una buena cosecha traspase el sol en granos de oro que don traer al ladrador.

Llegó a la cuestión de ingresos y dijo que hay que pedir sacrificios al país imponiendo una contribución al mobiliario y al consumo.

Presupuestó la contribución territorial en la misma cantidad, pero cobrada por las provincias: la industrial en 150 millones, la renta de hipotecas en la misma cantidad que el presupuesto anterior, la de aduanas en 20 millones de reales mensuales, la del sello sin variación y la de tabaco en 930 millones de reales.

Siendo avanzada la hora, el Sr. Moret rogó a la cámara le permitiese continuar en otra sesión.

El Sr. PRESIDENTE anunció que mañana el Congreso se reunirá a las dos en secciones y que continuará después la sesión y en el uso de la palabra el señor ministro de Hacienda.

«Considerando las promesas que se hicieron al pueblo para atraerle a la revolución de setiembre de 1868; que las Cortes Constituyentes tomaron en consideración diferentes proyectos de ley, sin ulterior resultado, y que en vano sin reformas prontas y decisivas se espera sacar al país de su postración, proponemos al Congreso se sirva declarar que se lleven a efecto las reformas siguientes: La abolición de la pena de muerte. La abolición de quintas y matriculas de mar. La reserva de la mayoría de los empleos para los retirados de Guerra y Marina. La abolición del estanco del tabaco. Declarando libres el establecimiento de Bancos agrícolas y la profesión y ejercicio de todo arte, oficio o profesión. Abolición de las loterías. Suprimiendo el papel sellado para las causas civiles y criminales. Creando nuevas acciones de carreteras en reemplazo de las amortizadas para terminar todas las empezadas. Declarando libres las permutas de parcelas. Suprimiendo los derechos de hipotecas menos la toma de razón. Palacio del Congreso, 16 de mayo de 1871.—Orense.—Pefumo.—Escuder.—Bes Hediger.—Garrido.—Castro.—Rispa.»

El Sr. Rivero terciará en el debate a que dará lugar el sábado la interpelección del Sr. Sanchez Ruano sobre el aplazamiento de las elecciones municipales.

La escuadra del Mediterráneo ha llegado a Rosas, desde cuyo puerto se dirigirá a Santa Pola.

Ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica, a propuesta del ministro de la Gobernación, D. Marcelo Martínez Alcubillas, autor del Diccionario de Derecho y Administración, por cuya obra ha obtenido esta recompensa.

El discurso del Sr. Moret ha sido de gran efecto por la franqueza con que ha abordado la cuestión de Hacienda. Respecto a lo que ha dicho acerca del contrato con el Banco de Paris, unos lo han considerado como una censura al señor Figuerola, y los unionistas como una justificación de su conducta en la célebre sesión del día de San José, cuando rompieron con los progresistas.

El Sr. Figuerola ha escuchado desde la tribuna de senadores el discurso del Sr. Moret, y muchas miradas se fijaban en él cuando el ministro de Hacienda hablaba. Ya hoy se anunciaba que el Sr. Figuerola presentará en el Senado una proposición para desvanecer la especie de usación que en opinión de los diputados se desprende del discurso del Sr. Moret.

BOLSA DE MADRID DE HOY 16.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 13, DEL 16. Rows include: 3 consolidado, Id. pequeños, Id. fin corriente, Id. exterior, 3 proced. diferido, Id. fin de mes, Deuda material, Id. personal, Bill. hipotecarios, Id. 2.ª serie, Banco de España, Bonos del Tesoro, FERRO-CARRILES, Obligaciones 2063, Id. nuevas, Id. de 20000, Id. nuevas, CARRERAS, Abril de 1850, Agosto de 1852, Julio de 1856, CAMELOS, Londres a 90 d. f., París a 8 d. v.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

ZARZUELA.—A las 9.—F. 61 de ab.—T. 1.º. El Molinero de Subiza.—La Correspondencia de España. BUFOS ARDERIUS.—A las 9.—A beneficio de D. Francisco Arderius.—La Bella Elena. Los estanqueros aéreos. TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las 8 1/2.—F. 13 de abono.—T. 1.º impar.—Los amores del Diablo. VARIETADES.—A las 9.—El anillo del diablo. ALHAMBRA.—A las 8 1/2.—Función extraordinaria a beneficio de la asociación de la Purísima Concepción.—Una boda improvisada.—Un paseo a Bedlan.—El secreto en el espejo. RECORO.—A las 8 1/2.—Un par de alhajas.—Antón Perulero.—Exposición de cuadros disolventes.—Trinidad. ALARCON.—A las 8 1/2.—Las Cédulas de veindad.—El Bizconde.—El Congreso doméstico.—Dos truchas en seco. CIRCO DE GALLOS (de Santa Bárbara).—A las 12.—Grandes peleas. GALERIA DE FIGURAS DE CERA.—Carrera de San Gerónimo, 23.—Entrada 4 rs. CIRCO DE PRICE (Paseo de Recoletos).—A las 9 de la noche.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en que toman parte los hermanos Hanlon.

Mañana tendrá lugar en el teatro de los Baños una variada función a beneficio de D. Francisco Arderius, poniéndose en escena la aplaudida zarzuela La bella Elena y la pieza en un acto Los estanqueros aéreos, en la que el beneficiado y el señor Castilla parodiarán a los célebres hermanos Hanlon Lees.

Hoy se ha presentado a las Cortes la siguiente proposición de ley: «Proponemos a las Cortes se sirvan declarar, que, abolidos los portazgos en las principales carreteras de la nación, deben abolirse también en los caminos donde hoy existen, salvo indemnizar a los particulares que hayan dado fondos para su construcción. Palacio del Congreso, 16 de mayo de 1871.—Orense.—Bes Hediger.—Pefumo.—Garrido.—Escuder.—Castro.—Rispa.»

El Sr. Becerra ha presentado hoy al Congreso la siguiente proposición de ley: «Se concede a la duquesa de Prim, durante su vida, la pensión 60000 pesetas anuales, a título de recompensa nacional y en atención a los eminentes servicios prestados a la patria por su difunto esposo el capitán general de ejército, don Juan Prim y Prats. Palacio del Congreso, 13 de mayo de 1871.—Becerra.—Moncasi.—Rodríguez (D. Gaspar).—Valera (D. Juan).—Alvareda.—Saulate.—Valera (D. José María).»

El Sr. Rivero terciará en el debate a que dará lugar el sábado la interpelección del Sr. Sanchez Ruano sobre el aplazamiento de las elecciones municipales.

La escuadra del Mediterráneo ha llegado a Rosas, desde cuyo puerto se dirigirá a Santa Pola.

Ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica, a propuesta del ministro de la Gobernación, D. Marcelo Martínez Alcubillas, autor del Diccionario de Derecho y Administración, por cuya obra ha obtenido esta recompensa.

El discurso del Sr. Moret ha sido de gran efecto por la franqueza con que ha abordado la cuestión de Hacienda. Respecto a lo que ha dicho acerca del contrato con el Banco de Paris, unos lo han considerado como una censura al señor Figuerola, y los unionistas como una justificación de su conducta en la célebre sesión del día de San José, cuando rompieron con los progresistas.

El Sr. Figuerola ha escuchado desde la tribuna de senadores el discurso del Sr. Moret, y muchas miradas se fijaban en él cuando el ministro de Hacienda hablaba. Ya hoy se anunciaba que el Sr. Figuerola presentará en el Senado una proposición para desvanecer la especie de usación que en opinión de los diputados se desprende del discurso del Sr. Moret.

BOLSA DE MADRID DE HOY 16.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 13, DEL 16. Rows include: 3 consolidado, Id. pequeños, Id. fin corriente, Id. exterior, 3 proced. diferido, Id. fin de mes, Deuda material, Id. personal, Bill. hipotecarios, Id. 2.ª serie, Banco de España, Bonos del Tesoro, FERRO-CARRILES, Obligaciones 2063, Id. nuevas, Id. de 20000, Id. nuevas, CARRERAS, Abril de 1850, Agosto de 1852, Julio de 1856, CAMELOS, Londres a 90 d. f., París a 8 d. v.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

ZARZUELA.—A las 9.—F. 61 de ab.—T. 1.º. El Molinero de Subiza.—La Correspondencia de España. BUFOS ARDERIUS.—A las 9.—A beneficio de D. Francisco Arderius.—La Bella Elena. Los estanqueros aéreos. TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las 8 1/2.—F. 13 de abono.—T. 1.º impar.—Los amores del Diablo. VARIETADES.—A las 9.—El anillo del diablo. ALHAMBRA.—A las 8 1/2.—Función extraordinaria a beneficio de la asociación de la Purísima Concepción.—Una boda improvisada.—Un paseo a Bedlan.—El secreto en el espejo. RECORO.—A las 8 1/2.—Un par de alhajas.—Antón Perulero.—Exposición de cuadros disolventes.—Trinidad. ALARCON.—A las 8 1/2.—Las Cédulas de veindad.—El Bizconde.—El Congreso doméstico.—Dos truchas en seco. CIRCO DE GALLOS (de Santa Bárbara).—A las 12.—Grandes peleas. GALERIA DE FIGURAS DE CERA.—Carrera de San Gerónimo, 23.—Entrada 4 rs. CIRCO DE PRICE (Paseo de Recoletos).—A las 9 de la noche.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en que toman parte los hermanos Hanlon.

